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金融城理念分享 /

网下申购退潮的影响
! ! ! !从去年开始，原来申购新股既要靠钱又要
靠股票市值改成了全部靠股票市值申购了。看
似不需要钱了，其实还是靠钱，申购新股的市
值不都是用钱买的么？看似照顾了中小投资
者，但万分之二的中签率如同下注彩票，绝大
多数的申购都是做无用功，白白浪费交易资源。

当下各券商为了做好服务，开发出各自
的手机“一键申购”软件，简单到申购的是啥
股票？啥代码？公司干啥的？发行价多少？统
统可以忽略，一键下去，全部搞定，大家省心
省力。这市场把投资者引导到如此“傻瓜”下
注操作，这也算是市场的创新？

网下申购原来是机构干的活，掌控新股
的定价，后来为了顾全个人投资者的利益，吸
收一部分个人大户参与询价。有趣的是，现在
询价已经变得形同虚设了，而个人投资者参

与的网下申购却成了一门生意。
去年上半年是网下申购赚钱的黄金时

期，当时申购的门槛是总市值 !"""万，由于
当时参与者少，出现了巨大的赚钱效应，于是
个人大户和民间合伙基金纷纷介入，面对汹
涌的开户潮，网下申购入市的门槛开始不断
抬高，现在的申购常态是，#"""至 $"""万市
值才能申购，沪深两市同时申购需要 !至 !%&

亿元股票市值，那些以新股套利作为盈利模
式的大户们不断地被“赶鸭子上架”，不断地
增加仓位，有的刚满足申购门槛，不料股市一
跌，手持股票市值缩水，又被赶出门槛，而那
些靠融资市值来申购的人，那就蛮惨，股市一
跌，一个月新股的盈利全部抹掉，现在的网下
申购就变成了食之无味、弃之可惜的鸡肋了。

本周有一组数据说明网下申购开始退潮

了。一是网下申购人数从 !月份高峰'!!&人，
降至 (月份的 #)*$人，减少了 ))%('+；二是网
下打新的 #)*$人中，只有 !"'!名同时参与了
两市配售；三是新股收益率持续下行，(月份
新股平均只有 ,%#个连续涨停板，破板涨幅为
!,'%#)+，为 &"!$年以来第二低月份，每千股
收益也从 '%#!万元下降至了 &%(#万元。

现在网下申购套利模式面临着两头挤
压，一头是新股收益率越来越低，另一头是手
中持仓的股票市值不要说升值、连保值都很
难。近期股市常见一天跌 !+，那持有 !亿市
值的申购专户，市值就缩水 !""万元，靠万分
之一、二配售比例拿到的新股，上市后盈利小
于这个数，那就是个赔本的买卖，那高仓位持
股还有意义吗？

相对而言，做网下申购的人是股市中追

求稳健的投资者，他们寻求的是一种低风险
的盈利模式，但在跌势中这种模式风险已经
显现出来了，跌势中仓位轻者才能规避风险，
现在这批高仓位者反而成了挨宰羔羊。

稳定的持仓是股市稳定的基石，现在网
下申购的赚钱效应渐渐退去了，人们认识到，
股市的输赢关键在于二级市场的筹码，这是
主营业务，而新股申购是营业外收入，营业外
收入弥补不了主营业务亏损，那手中持有那
么高仓位市值干吗？这批筹码的退出对二级
市场带来什么影响，不言而喻啊。

当下股市还是处于一级市场热、二级市
场冷的局面。按现在这样的节奏，今年新股发
行数量会超过 #""个，由于新股数量大，新股
上市后的定价逐渐下降是一种必然趋势，可
以预料网下申购还可能继续退潮。 应健中
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! ! ! ! &"!,第十七届上海国际车展在今天闭幕
了。上海车展享有“亚洲第一车展”之美誉，有 !'

个国家和地区 !"""多家国内外知名企业踊跃参
展，展出整车 !(""辆，其中全球首发车 !!)辆
（外国公司 )"辆、中国公司 ')辆），新能源车
!#*辆（国内厂商 *$辆、国外厂商 $)辆），两年
一届的国际车展规模再次被刷新。作为投资观
察，笔者也亲临车展了解潜在的投资机会。

作为网络关注的热点，众泰汽车突兀地成
为微信中有关上海车展的热点，笔者一月份在
海南自驾游时就在文昌一家五星级酒店看到
极其相似保时捷的众泰 -.*，当时就目瞪口呆
看了半天，太像了也太便宜了。因此保时捷
/01参观众泰 -.*的表情照片在网络热传，笔
者就能体会他的心情。所以进入车展就急急来

到豪车馆，找到也在豪车馆一隅的众泰展地，
再度看到众泰 -.*，已经没有了首次在海滩见
到的那种冲击，但还是被众泰的大胆吓到了。

在这次上海车展上对笔者形成冲击而有
自豪的事件就是百度了。在这次车展上百度真
正冲击了笔者的内心：百度新任总裁陆奇突然
宣布：推出百度的“234554计划”，向所有合作
伙伴免费开放无人驾驶技术！我们来看看百度
所拥有的无人驾驶技术：车辆平台、硬件平台、
软件平台和云端平台。百度将开放环境感知、
路径规划、车辆控制、车载操作系统等功能的
代码或能力，并提供完整的开发测试工具。我
们知道“234554”计划是当年美国从 !*$!年到
!*,& 年组织实施的一系列载人登月飞行任
务。目的是实现载人登月飞行和人对月球的实

地考察，为载人行星飞行和探测进行技术准
备，它是世界航天史上具有划时代意义的一
项成就。百度借用 234554的名字，估计也是想
做一番大事，汇聚众多参与者的力量，做一个
为社会发展带来巨大推动力的超级工程。要
知道截至到目前，谷歌、特斯拉、苹果、福特、
宝马、奔驰等企业等国内外大企业都在无人
驾驶技术方面砸下重金，而百度一个“234554”
计划就被网友形容为让无数人哭晕在厕所。
那都是成百上千亿美元的投入！而百度一个
宣布就又可能让它们的投资几乎化为乌有。

如今好在冲击暂时停止：目前，百度并未
过多透露 234554计划的相关细节，今年 ,月才
会有更多的信息披露。这样能让我们能静心考
虑谁将在百度“234554”计划受益、受损等等。不

过有一点可以肯定百度的“234554”计划冲击比
众泰 -.*对保时捷的冲击更正面更深远。

百度的免费开发无人驾驶技术，让人们
想起当初 )$"杀毒软件首先宣布免费使用而
让热闹异常的杀毒软件行业突然寂静下来而
只留下区区几家的局面。现在百度的免费开
发无人驾驶技术能否收到 )$"杀毒软件一举
奠定杀毒行业武林盟主地位呢？目前至少一
点可以肯定，后来者不见得就是落后者，也许
今日无名的企业借助百度的 234554计划而成
为明日的“特斯拉”呢？

只要简单搜索一下“无人驾驶汽车”就能
看到相关的试验、研发的消息，无人驾驶技术
也是人工智能的一方面应用，我们也需要留意
人工智能的下一个百度，因为太重要了，因为
一个正确的策略就可能让后来者弯道超车后
来居上。也会把原来的领先者一夜醒来便被
淘汰，技术进步推动时代发展，而有效的策略
能使今日的丑小鸭成为明天的“茅台”。文兴


